

## ふれあいいきいきサロンだより

### 大宮三丁目

福祉推進委員 木本 敦子



当サロンでは、5月、11月、年2回ヨガ体操を向地公民館にて実施しています。

会員の桑原かをるさん講師のもと、ゆっくりと無理せず体を伸ばして姿勢を整えます。約1時間の体操の後、お昼のサンドイッチとコーヒーで楽しく和やかな一時を過ごしました。

### 桶木町三丁目

福祉推進委員 奥田 藏吉



約3年ぶりに、いきいきサロンを開催いたしました。介護福祉士の西山美雪さんに認知症についてお話ししていただきました。単なるもの忘れと認知症の違いなどイラスト解説で教えていただきました。認知症予防体操や早口言葉などで少しまごつたり、苦戦するところもありましたが、みんなで楽しく、かつ、ためになる時間を過ごさせていただきました。

### 桶木町四丁目

福祉推進委員 新具 みよ子



3月27日にコロナが落ち着いたため、3年半ぶりにお花見を兼ねて外食に行きました。井口台の高台にあり、景色がよく、市内を一望でき、いきいきサロンの皆様と一緒に美味しいお料理をいただいて大変満足して喜んでおられました。

## 大芝社協からの お知らせコーナー

### 写真パネル展 「大芝の昔」

8/5(土)～27(日)

場所:三篠公民館



写真の提供者は上土井（うえどい）さん。懐かしい大芝の町を撮った写真を展示します。私達の町の歴史が詰まった貴重な写真ですので、是非ご覧ください。

## RELAX リラックス

福祉を通じて誰もが輝ける地域社会を創造する。

- 保育事業
- 障がい児支援事業
- 障がい者支援事業
- グループホーム事業
- 訪問介護・看護事業
- 居宅・相談支援事業
- 飲食事業

## 「ひなたの好動力」 安心・信頼をいつも身近に

衛生消耗品販売・レンタル

H 株式会社 ひなた

# 2023年 43号 大芝社協だより.

<編集・発行> 大芝地区社会福祉協議会広報部 [ホームページ] <https://www.com-net2.city.hiroshima.jp/oosiba/>

### エルモに認定されました。



大芝地区社会福祉協議会  
会長 米崎 一郎

平素は大芝社協の活動にご理解、ご協力いただきありがとうございます。

大芝社協では広島市が推進する地域活性化ビジョン「広島型地域運営組織」通称エルモ（LMO）に認定されました。新たな部（大芝小学校部、大芝児童館部、西消防団三篠大芝分団部、子ども安全部、協同労働部、元気あやかり部）が理事として大芝社協の一員になりました。地域一丸となって今以上に安全・安心・住みよい街を目指しますので、皆さまのご理解、ご協力よろしくお願ひいたします。



### 協同労働「大芝サポート隊」

隊長 向井 基浩



この度大芝サポート隊の隊長に推举して頂いた新庄町の向井基浩です。まだまだ若輩者ですが、ご支援ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。協同労働というワードはまだまだなじみが薄いですが、広島市が全国に先駆けて自治体へ2014年より提案している働き方です。今、あなたの困り事はなんですか？庭の手入れ、買い出し、ゴミ処理、悩み事相談、等々人それぞれあると思います。「大芝サポート隊」は大芝地区の賑わいと交流を地域全体にもっともっと広げていき助け合いのある魅力いっぱいの地域にしていきたいとの思いから自治団体

### 大切にしたいもの。



大芝小学校

校長 粟村 美苗

平素から大芝小学校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。コロナ禍の3年間で、家族、地域の人、友達など多くの人に支えられて自分は輝くことができるということや、自分自身もだれかの支えになっているということ。思いは、見えないからこそ、言葉を選び、相手に届けることが重要だということなどを子どもたちとともに、再確認しました。

### 【激動の時代を生き抜く子どもたちに付けたい力】

お  
し  
ば

くの物や人と関わり、体験を重ね  
っかりと考えたり振り返ったりして学び  
や人の関わりを深め  
に応じた対応ができる主体性

50名の教職員一同、協力して子どもたちの教育にあたります。そして子どもたちには、多くの「大芝自慢」「自分・友達自慢」を発見させたいと思っています。大芝小学校は今年98年目を迎えます。地域の皆様、地域の宝である子どもたちを引き続きよろしくお願いします。

の活性の一助として同じ想いをもった仲間が集まり、今まで培った経験や技能を活かして楽しくそして皆が平等にこの地域に役立つ助け合いを中心とした組織にして行きたく支援補助に申請し夏過ぎの受理見込みとなっております。まだ1丁目1番地まで届いていない手探り状況ですが、現在19名もの仲間が「大芝サポート隊」が魅力ある組織となるように模索しているところで、一人では出来ず手助けが必要な時のサポートを様々な経験と技術を持ったこの地域の仲間が「大芝サポート隊」として30分500円でお受けして手助けしていきたいと考えております。皆様のお力をお借りしながら有意義な組織にして行きたいと思っておりますので、よろしくお願い申し上げます。

## 総務部

部長 櫻井早苗

令和5年度 大芝地区社会福祉協議会 役員（令和5年5月27日現在）

社協役職	氏名	所属団体等
会長	米崎一郎	新庄町内会長 保護司・民生委員児童委員
副会長・福祉部長 元気あやかり部副部長	雲津寛幸	大宮一丁目町内会長・ 大芝地区福祉推進委員会会長・ 西区社協地域福祉推進委員
副会長・ 公衆衛生部長	松木 稔	楠木町四丁目町内会長・ 大芝地区公衆衛生推進協議会会長
副会長・ 広報部長 公衆衛生部副部長	塩出 優	三篠町二丁目東町内会長・ 大芝地区公衆衛生推進協議会副会長
副会長・ 子ども安全部長	檜川 史秋	前大芝小学校PTA会長
副会長・総務部長・ 支え合い事業部長	櫻井 早苗	にんじんの会 会長 主任児童委員
会計	増田 耕士	大芝小学校同窓会会長・保護司
健康長寿部長	小滝 凡夫	大芝長寿大学学長・ 大芝学区老人会会長
青少年育成部長・ 支え合い事業部副部長 子ども安全部副部長	大原 幹夫	大芝一丁目町内会長・ 大芝地区青少年健全育成連絡協議会会長・ 大芝地区活性化委員会会長
元気あやかり部長	奥村 香	大宮二丁目町内会会長 大芝認知症カフェ店長
町内会長	西尾 浩	大芝二丁目町内会長
	金子 孝	大芝三丁目町内会長
	藤井 敏行	三篠町三丁目町内会長代理
	島津 俊紀	三篠北町町内会長
	中村 勝	大宮三丁目町内会長
	斎藤 勤	楠木町二丁目町内会長
	國保 典昭	楠木町三丁目町内会長
	野村 文弘	新庄市営住宅自治会会長
交通防犯部部長 こども安全部副部長	吉野 政雄	大芝防犯組合連合会会長
民生部長	山崎日出夫	大芝地区民生委員児童委員協議会会長
子ども会育成部長	渡邊 伸司	大芝学区子ども会育成協議会会長
体育部長	坂川 武彦	大芝学区体育協議会会長
自主防災部長	岡 徳人	大芝地区自主防災会連合会会長
福祉のまちづくり部長	山田眞知子	保護司・民生委員児童委員
大芝児童館活動育成部長	櫻井 康晴	大芝みらい子育てネット会長
保護司部長	金垣 麗華	保護司
PTA部長	鈴木 聰之	大芝小学校PTA会長
協同労働部長	向井 基浩	新庄町内会副会長 大芝サポート隊隊長
大芝小学校部長	栗村 美苗	大芝小学校校長
大芝児童館部長	山根 美紀	大芝児童館館長
西消防団 三篠大芝分団部長	前田 博文	西消防団三篠大芝分団長
監事	山崎 成明	三篠町三丁目町内会副会長
	柿原誠一郎	元大芝小学校PTA会長

## 西消防団三篠大芝分団部

分団長 前田 博文



私達は正式には西消防団三篠大芝分団です。そのの大芝学区へ居住の者が大芝分団部に所属しています。大芝学区と三篠学区のエリアが対象管内の消防団です。常時消防署へ待機している消防署員とは違い、この地区へ住み別の仕事をしながら災害発生時には365日24時間いつでも出動します。消防署員とは違い転勤等はないのでこの地区のことをよく熟知しております。

活動内容は火災や土砂災害・地震・水害時の災害とそれに備える訓練を主に活動しています。広島市内に2台しかない多機能型消防車が配備してあり、通常の消防団車両にはない救助資機材を搭載しています。建物が倒壊した時に救助に必要なエンジンカッター、スプレッダー、ストライカー等の資機材を使用して訓練も行っています。

報道などでも確実に南海トラフ地震は起きると言われており、さらに昨今、豪雨も多くあり、いつ大きな災害が起きたときにおかしくない状況です。多くの方が亡くなつた平成26年8月豪雨による広島市の土砂災害や平成30年7月の西日本豪雨でも分かる様に、一夜にして大きく状況が変わります。当分団からも災害現場に駆けつけ色々経験をしていますので各町内会様の避難訓練等でもお声をかけていただきましらお手伝いができると思います。本当は起きてほしくない災害ですが万が一発生した時に、一人でも多くの命を助けたいと分団員一同、訓練に励んでおります。各町内会様も是非、避難訓練を実施していただけます様お願い致します。

それから、消防団への入団を募集しています。色々な災害への対応方法等のスキルを身に付けたい方は是非お待ちしています。この地域を守る為、家族を守る為、一致団結して頑張っていきます。

## 子ども安全部

部長 檜川 史秋

元気あやかり部  
(大芝ニンニンcafe)

この度、子ども安全部の部長に就任した前大芝小学校PTA会長の檜川です。

広島市域では、平成17年11月22日に発生した矢野西小学校の事件を契機として、地域のボランティアによる登下校時の見守り活動が行われております。大芝地区においても、町内会ごとに見守り隊が設置され、日々の登下校時に活動していただいております。この各町の見守り隊については、大芝小学校で名簿の管理を行っていますが、全体を統括する組織は特になく、横のつながりも希薄でした。こうした中、本年3月29日に大芝地区社会福祉協議会が広島型地域運営組織「ひろしま」に認定されたこと等も踏まえ、新たに、地区社協の中に各町の見守り隊を統括する組織として子ども安全部を設けました。

子ども安全部では、各町の見守り隊の連携を図るとともに、これらの見守り隊が持続可能な組織となるよう取り組んでいきたいと考えていますので、皆様の御理解と御協力をよろしくお願いします。

## 大芝児童館活動育成部

部長 櫻井 康晴



昨年度、大芝児童館活動育成部では大型玩具「マルチパネル」の収納箱を製作しました。出来上がった収納箱は青と白のツートンカラーでシンプルなものだったので、みんなが楽しく遊びたくなるようにと、希望者を募り「マルチパネル収納箱にペイントをする会」を開催しました。

会の冒頭「色」をテーマに私櫻井からお話しさせていただきました。すると質問コーナーでは子どもたちが積極的に質問してくれました。その後は待ちに待ったペイントの実践。デザインと下絵作画を児童館の先生の娘さんで、デザイナーをしている方にお願いしました。テーマは「春夏秋冬」。収納箱の4面に四季をイメージしたデザイン画を作画し、みんなで筆や指を使って色を塗っていきます。力を合わせて素晴らしい作品が完成しました。地域の皆様も機会があれば是非見に来てください。今後とも、大芝児童館活動育成部の活動にご協力いただきますよう、宜しくお願ひいたします。



大宮二丁目の町内会長をさせていただいて4年目になります。大芝ニンニンCafeは、副部長に雲津さん、会計に塩出さんと10名程度のボランティアスタッフに引っ張ってもらいながら2022年11月から毎月第二木曜日10時～12時に新庄の宮神社にて開催しています。認知症カフェだと少し抵抗がある方もいらっしゃるので、スタッフが元気に楽しく活動しているところから「元気あやかり部」と名付けました。認知症にある方、介護している方が気軽に相談できて安心してくつろいで笑顔で帰って、また来ていただける場所にしたいと思っています。どなたでもお気軽にお越しください。



部長 山根 美紀



地域の皆様には大芝みらい子育てネットやさまざまなご支援ご協力を頂き、感謝申し上げます。

この度、広島市地域コミュニティ活性化ビジョンに基づく広島型地域運営組織「ひろしまLMO(エルモ)」において、新たな協力体制として大芝児童館も加わることとなりました。年間を通して子ども達と地域とを繋ぐパイプ役として楽しい行事を企画して参ります。地域に開かれた児童館となりますように皆様のお力を借りしながら運営をして参ります。どうぞよろしくお願い致します。

## 【年間行事】

避難訓練、平和学習、節分の集い、児童館まつり[10月]、テクテクラリー[11月]、クリスマス会[12月]など。

4月より全面開館しており、6月からの土曜日は17時まで開館延長しております。(日曜日は休館) 幼児さん(保護者同伴)から中学生の方、児童の健全な育成を目的とする活動を行う団体もご利用できます。登録カード等をご記入の上、ご利用ください。詳しくは市のHPをご覧ください。職員一同、皆様の来館をお待ちしております。